
 Anlage zu 446/22 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 12. Oktober 2022 sind folgende schriftliche  
Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats in  
einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen  
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren  
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 
165 CDU/UfA, 11.10.22 

UWS-Bebauung am Hermannsgarten 
Es wird gebeten, die Ergebnisse des Workshops der UWS zur geplanten Bebauung 
am Hermannsgarten zu beachten und in die weiteren Planungen und Vorlagen einzu-
arbeiten und sorgsam mit den vorhandenen Flächen umzugehen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 02.11.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

166 CDU/UfA, 11.10.22 
Antrag Digitale Verkaufsstation Donautal 
Es wird beantragt, mit den Vertretern von donautal connect Kontakt aufzunehmen, 
ein Grundstück zur Verfügung zu stellen und den Testbetrieb einer digitalen Ver-
kaufsstation für Dinge des alltäglichen Lebens zu ermöglichen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

167 CDU/UfA, 11.10.22 
Antrag Gesamtentwicklungskonzept Donautal 
Es wird gebeten, den Prozess für ein Entwicklungskonzept "versorgungssicheres  
Donautal" in die Wege zu leiten und Firmenvertreter und Beschäftigte aus dem  
Donautal mit einzubeziehen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

168 CDU/UfA, 11.10.22 
Antrag zur Situation der LKW-Fahrer im Donautal 
Es wird beantragt, dass die Stadt ggfs. in Kooperation mit den entsprechenden  
Firmen für öffentliche Toiletten im Industriegebiet Donautal sorgt, möglichst mit 
Dusch- und Waschmöglichkeiten für LKW-Fahrer. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 25.10.2022 eine schriftliche Antwort. 
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169 CDU/UfA, 11.10.22 
Biergarten am Fort Unterer Eselsberg 
Es wird gebeten zu prüfen, inwieweit die Gegebenheiten um das Fort Unterer  
Eselsberg den Betrieb eines Biergartens an Wochenenden erlauben. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

170 FWG, 17.10.22 
Baugerüst am Ende der Brauttreppe 
Es wird beantragt, die Reparatur am Dach vornehmen zu lassen und das Baugerüst 
nach Fertigstellung abzubauen. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

171 SPD, 18.10.22 
Gerüst an der Brauttreppe 
Es wird um Information gebeten, wann die Sanierungs- bzw. Restaurierungsarbeiten 
an diesem Zugang aufgenommen bzw. beendet werden. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

172 Rivoir, 18.10.22 
Radweg an der Friedrich-Ebert-Straße 
Stadtrat Rivoir beantragt, die Abgrenzungspfosten bei den Sedelhöfen direkt an die 
Straße zu versetzen. 

 

Stadtrat Rivoir erhielt am 26.10.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

173 CDU/UfA, 19.10.22 
Sitzgelegenheiten ÖPNV-Haltestellen Bahnhofsplatz 
Es wird beantragt, an den ÖPNV-Haltestellen Bahnhofsplatz weitere Sitzgelegenhei-
ten, nach Möglichkeit unter Bedachung, zu schaffen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

174 CDU/UfA, 19.10.22 
ÖPNV-Nutzung mit Theaterkarte 
Es wird beantragt, das Kombiticket Theaterbesuch inklusive ÖPNV-Nutzung wieder 
einzuführen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 07.11.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

175 CDU/UfA, 19.10.22 
Gegenseitige Rücksichtnahme von Fußgängern und Radfahrern 
Es wird angeregt, an Stellen, an denen sich Fußgänger und Radfahrer eine Fahrbahn 
teilen müssen (z.B. Donauufer), Plakate oder Schilder anzubringen mit der Bitte um 
gegenseitige Rücksichtnahme und angepasste Fahrweise. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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176 CDU/UfA, 24.10.22 
Probenräume für Kulturschaffende 
Es soll geprüft werden, ob die Stadt bei der Suche nach Probenräumen helfend ein-
springen kann. Mit den Betroffenen soll Kontakt aufgenommen werden und Proben-
räume in der Wilhelmsburg zur Verfügung gestellt werden. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

177 GRÜNE, 25.10.22 
Auskunft zur Quartiersentwicklung "Am Hermannsgarten" 
Vor der zweiten Lesung der GD 175/22 zur Quartiersentwicklung  
"Am Hermannsgarten" werden weitere Details erfragt.  

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 04.11.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

178 Kopp, 25.10.22 
Taubenplage Böfingen 
Es soll überprüft werden, ob kurzfristig eine Lösung mit einem Taubenhaus in  
Böfingen gefunden werden kann. Ggf sollte ein Falkner eingeschaltet werden. 

 

Stadtrat Kopp erhält eine schriftliche Antwort. 

 

179 FWG, 25.10.22 
Fehlende Radwegebeschilderung in Mähringen 
Die fehlende Beschilderung in Mähringen soll zeitnah angebracht  

werden. 

 

Die FWG-Fraktion erhielt am 31.10.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

180 FWG, 25.10.22 
Schaffung von Fahrradaufstellflächen an Kreuzungen 
An Kreuzungen mit Gefahrenpotential (v.a. Kreuzung Schillerstraße / Zinglerstraße) 
sollen Aufstellflächen für Fahrräder eingerichtet werden.  

 

Die FWG-Fraktion erhielt am 07.11.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

181 FWG, 25.10.22 
Fernbushaltestelle Böfingen 
Die Situation an der Fernbushaltestelle soll neu bewertet werden und eine Neuaus-
schreibung durchgeführt werden. 

 

Die FWG-Fraktion erhielt am 14.11.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

182 CDU/UfA, FWG, 25.10.22 
Donausymphonie 
Es wird um einen Bericht im zuständigen Ausschuss über den Fortgang der Gespräche 
und den aktuellen Stand gebeten. 

 

Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 
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183 CDU/UfA, 25.10.22 
Flüchtlingsunterbringung beim Kloster Wiblingen 
Es wird gebeten zu prüfen, ob die umgebenden Räumlichkeiten des Klosters  
Wiblingen kurzfristig für die Unterbringung von Flüchtlingen genutzt werden  
könnten. Hierfür soll Kontakt mit dem Land Baden-Württemberg aufgenommen  

werden.  

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

184 CDU/UfA, 25.10.22 
Überarbeitung der Hauptsatzung 
Es wird um eine klar beschränkte Regelung gebeten, wann zukünftig im Gemeinderat 
ein Antrag auf zweite Lesung gestellt werden kann. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

185 CDU/UfA, 25.10.22 
Interkommunale Wohnbaukooperation 
Es wird angeregt, ein interkommunales Gremium gemeinsam mit der Stadt Neu-Ulm 
zu schaffen und evtl. Blaustein und weitere Kommunen hinzuzunehmen. 
 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

186 CDU/UfA, 25.10.22 
Mischparken in der Innenstadt 
Zum Mischparken wird ein Evaluationsbericht im zuständigen Ausschuss beantragt. 
Außerdem wird beantragt, die Begrenzung am Abend auf 19 Uhr vorzuziehen und 
das Ausrollen des neuen Parksystems auf weitere Stadtteile zu stoppen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 20.11.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

187 CDU/UfA, 25.10.22 
Fahrradabstellplätze am Bahnhof 
Es soll geprüft werden, ob eine geeignete Fläche in der Tiefgarage "Am Bahnhof" 
zwischenzeitlich als Abstellmöglichkeit für Fahrräder zur Verfügung gestellt werden 
kann. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 02.11.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

188 FDP, 25.10.22 
Ehemaliges Alten- und Pflegeheim Wiblingen 
Es wird gebeten, bei der Landesregierung darauf zu drängen, dass die Stadt im ehe-
maligen Alten- und Pflegeheim Wiblingen Flüchtlinge aus der Ukraine unterbringen 
darf. 

 

Die FDP-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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189 CDU/UfA/CSU, 27.10.22 
Cluster Car IT - Gebäude für Entwicklung des autonomen Fahrens  

Antrag zur gemeinsamen Sitzung des Gemeinderats der Stadt Um und des Stadtrats 
Neu-Ulm am 11.11.2022 
Es wird beantragt, einen Automobilgipfel mit den beiden Ministerpräsidenten der 
Länder und andere jährliche Treffen in Ulm/Neu-Ulm zu organisieren und weitere 
strategische Schritte zum Ausbau des Clusters Car-IT zu beschließen. 
 

Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 

 

190 CDU/UfA/CSU, 27.10.22 
Donauaktivitäten 
Verschiedene Anträge zur Verabschiedung Antrag in der gemeinsamen Sitzung des 
Gemeinderats der Stadt Um und des Stadtrats Neu-Ulm am 11.11.2022 (Schüleraus-
tausch, Friedensstiftung Mariastern, Bekämpfung Menschenhandel und Zwangspros-
titution, Wasserstoff Allianz) 
 

Behandlung des Antrags in der gemeinsamen Sitzung des Gemeinderats Ulm und des 
Stadtrats Neu-Ulm am 11.11.2022. Der Antrag wurde in den Aufsichtsrat der Do-
naubüro GmbH verwiesen. 

 

191 FWG, 02.11.22 
Neubau Schwimmbad 
Es wird beantragt, das Thema Schwimmbad mit den Vorschlägen der Verwaltung im 
Fachbereichsausschuss zu behandeln. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

192 FWG, 07.11.22 
Unterbringungskrise für Flüchtlinge 
Die Stadt soll sich mit dem Gebäudeinhaber*in des ehemaligen Gewerbebetriebs in 
der Zinglerstraße in Verbindung setzen, ob eine temporäre Unterbringung von Men-
schen möglich ist. 

 

Der Antrag wurde in der Sitzung des Hauptausschusses am 10. November 2022  
behandelt. 

 

193 FWG, 07.11.22 
Unterbringungskrise für Flüchtlinge II 
Die Stadt soll Kontakt mit den Verantwortlichen des Klosters (Klösterle) in der Haßler-
straße aufnehmen, ob das Gebäude vorübergehend als Flüchtlingsunterkunft ausge-
wiesen werden kann. 

 

Der Antrag wurde in der Sitzung des Hauptausschusses am 10. November 2022 be-
handelt. 
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194 Rivoir, 08.11.22 
Verwahrlostes Gebäude in der Fischergasse 
Der Eigentümer soll in Zusammenarbeit mit dem Landesdenkmalamt verpflichtet wer-
den, die Fassade baldmöglichst in einen historisch korrekten Zustand zu bringen. 

 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 

 

195 Rivoir, 08.11.22 
Vervollständigung der Fahrradstraße Wörthstraße 
Die Maßnahme soll im Sinne der Erreichung des 25%-Ziels bis 2025 umgesetzt wer-
den. 

 

Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtentwick-
lung, Bau und Umwelt im Dezember. 

 

196 GRÜNE, FWG, CDU/UfA, SPD, 11.11.22 
Ausbau der Windenergie 
Die Stadt soll geeignet erscheinende Flächen für eine mögliche Windkraftnutzung un-
tersuchen lassen. Des Weiteren soll ein Ressourcen- und Zielplan erstellt werden, der 
innerhalb des nächsten Quartals dem Gemeinderat vorgelegt wird und mit der Bun-
deswehr Gespräche aufgenommen werden, da viele Flächen nur mit deren Zustim-
mung nutzbar sind. 

 

Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 
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